

que valent vos trésors ?

Une colombe pour la paix

Cette semaine, un de nos lecteurs envoie ce dessin de Pablo Picasso ; l'occasion pour Aymeric Rouillac, notre commissaire-priseur, de nous en dire plus sur cette œuvre.



Aymeric Rouillac. (Photo NR)

Pour paraphraser Albert Camus, « La paix est la seule bataille qui vaille la peine d'être menée. »

En cette semaine du 8 mai, nous célébrons la victoire des Alliés en Europe et la fin de la Seconde Guerre mondiale. Cette guerre fut un traumatisme pour le monde avec son cortège de morts et de désolation. Cela a amené alors de nombreux artistes à défendre la paix et à lutter contre les conflits armés. Au-delà des écrivains, cet essor du pacifisme durant la seconde moitié du 20^e siècle a également été l'œuvre d'autres créateurs, notamment des peintres. Toutefois, la fin de cette guerre et la volonté d'émancipation des anciens territoires coloniaux se sont parfois soldées par des conflits armés avec les ex-puissances coloniales en vue d'obtenir cette indépendance.

Une lithographie de « Vive la Paix » de Pablo Picasso

L'œuvre présentée ici est une réalisation sur papier en noir et blanc où les différents personnages habillés de tuniques et de chapeaux coniques sont placés



Une représentation de la colombe de la paix selon Picasso. (Photo, Rouillac)

en ronde en pleine danse, autour d'un feu près duquel se trouve un arbre. Ce groupe est surmonté d'une colombe plus grande que nature tenant dans

son bec un rameau d'olivier. La scène semble évoquer, une clairière dans un pays asiatique, les couvre-chefs des personnages rappelant les chapeaux coniques

pratique

Vous avez un objet à proposer à notre expert : envoyez-nous ce que vous connaissez sur celui-ci, ainsi qu'une (ou plusieurs) photo en format jpeg (d'un poids compris entre 250 et 500 Ko) sur la boîte mail : tresors41@nrco.fr

(attention, trésors sans accent). Vos coordonnées sont indispensables à la prise en compte de votre demande, mais vous pouvez réclamer l'anonymat en cas de publication.

ques utilisés par les paysans de ces pays. Enfin, on retrouve la signature de l'artiste en bas à droite. Le traitement des formes est ici volontairement simplifié, avec des personnages très schématiques, où chaque élément se construit en quelques coups de pinceau. Cette fluidité dans le geste pour la construction des scènes en quelques lignes pourrait rappeler la peinture à l'encre chinoise.

L'œuvre de notre lecteur serait-elle ici un dessin de la main du maître ? Ce serait une nouvelle exceptionnelle pour lui ! Toutefois, le corpus de Picasso est vaste, puisqu'on y trouve des œuvres uniques, mais aussi de nombreuses œuvres multiples, comme des estampes et des lithographies.

Pour célébrer la fin du conflit au Vietnam

Il convient de se pencher sur le sujet pour en déterminer la nature. Après des recherches, on s'aperçoit que cette œuvre fut publiée pour la première fois dans le journal *L'Humanité* sous le titre de *Vive la Paix*, en 1954, pour célébrer la fin du conflit au Vietnam. Elle fut éditée en lithographie à partir de 1961 : il semblerait donc qu'il s'agisse ici de l'une d'elles ; il faudrait toutefois procéder à un examen physique pour écarter le doute à ce sujet.

S'il s'agit bien d'une lithographie, il semblerait raisonnable de l'estimer à **plusieurs centaines d'euros**. Une somme qui vous permettrait de vous offrir un court séjour en Normandie afin de visiter les plages du débarquement, pour commémorer les hommes et les femmes qui se sont sacrifiés pour la Paix.

conseil régional

Plus de 1,9 million d'euros de subventions

Le conseil régional Centre-Val de Loire a voté, lors de la commission permanente du 19 avril, une intervention globale de plus de 18 millions d'euros pour l'ensemble du territoire.

Plus de 1.900.000 € ont été investis dans le département du Loir-et-Cher et en voici quelques traductions concrètes (liste non exhaustive).

Aménagement du territoire. 1.042.844 € dont : la restauration du clocher est de l'église Saint-Barthélemy-d'Orchaise, à Molineuf, pour 57.244 € ; les travaux d'isolation du centre culturel de Mer, passage d'une étiquette C à B, pour 158.100 € ; les travaux de réhabilitation thermique, pour un total de

235.200 € : d'un bâtiment communal à Ouzouer-le-Marché, passage à une étiquette B, de 104 logements collectifs à Blois, passage à une étiquette C ; l'acquisition et réhabilitation de 5 logements collectifs, à Bracieux, pour 260.700 € ; la réalisation d'aménagements cyclables entre Blois, Villebarou et Fossé, pour 143.300 € et l'acquisition de terrains sur le secteur de la Bouillie, à Blois, pour 163.700 €.

Culture. 97.800 € dont les soutiens au Festival de guitare de Vendôme, pour 2.800 € ; à la semaine au cinéma des pays de langue allemande de Vendôme, pour 3.000 € et à la création, pour un total de 22.000 € : les

spectacles « Championnes de Meute ! » par Oups Dance Company, à Vineuil ; « Dieu Lune et La Grenouille », par l'association Zamzamrec ; « Western », par la compagnie La Trotteuse et « Petit Tom », par Hic Sunt Leones et soutien au Salon du livre jeunesse « Délires de Lire », à Saint-Gervais-la-Forêt, pour 2.000 €.

Environnement. 602.318 € dont l'attribution de subventions en fonctionnement dans le cadre du dispositif Conventions vertes, pour un montant total de 295.785 € : Maison de la Loire et du Loir-et-Cher, Fédérations des Maisons de Loire, Perche nature, Sologne nature environne-

ment et la Maison botanique. Création d'un réseau de chauffage urbain en lien avec la réhabilitation d'un bâtiment communal en une médiathèque, à Mer, pour 138.200 €.

Sport. 90.064 € dont les organisations d'un tournoi international de tennis hommes à Blois, pour 11.000 €, du championnat de France de polo vélo, à Vendôme, pour 1.500 € et de journées découvertes des disciplines équestres, du tennis et tennis de table, dans le cadre de « Prends toi aux jeux ! », pour 30.000 €.

Aide aux athlètes listés « Re-lève » ou « Espoir », à destination de 3 jeunes du département, pour 3.400 €.

Un lieu unique de vente, de production, de découvertes et d'échanges...

PLANTS de légumes, de petits fruits (fraisiers, framboisiers...)
d'aromatiques (persil, ciboulette...)
et de fleurs (géraniums et fleurs d'été...)
ARBRES ARBUSTES et plantes du sud



Pour l'ACHAT de **3 barquettes de 6 plants en pétunias, bégonias à massifs et œillet d'inde** une **4^e OFFERTE**



Grand choix de palmiers et de plantes du sud



CONSEIL, SERVICE, QUALITÉ, CHOIX ET PRIX

Végétalerie Horti Sologne
Établissement labellisé Les Artisans du Végétal
1520, route de Soings
02 54 46 50 59
FONTAINES-EN-SOLOGNE
Ouvert 7j/7 8h30-12h30 / 14h-18h
Ouvert les 8 et 9 mai